Ivonne Moya,

 Fecha:
 17/01/2025
 Audiencia:
 14.000

 Vpe:
 \$1.072.221
 Tirada:
 3.600

 Vpe pág:
 \$1.350.400
 Difusión:
 3.600

Ocupación:

\$1.350.400

Vpe portada:

00 Sección: 00 Frecuen

79,4%

Sección: LOCAL Frecuencia: DIARIO

Pág: 7

Deuda histórica a profesores: Proyecto avanza hacia su votación final en el Senado

presidenta del Colegio de Profesores y Profesoras de Los Ángeles, aseguró que el gremio se mantendrá en movilización progresiva si no se cumplen los plazos establecidos.

Pía Oliva Moscoso prensa@latribuna.cl

a Comisión de Educación del Senado aprobó el proyecto de ley de Reparación de la Deuda Histórica a los Profesores, dejando el camino listo para su discusión en la Comisión de Hacienda de la cámara alta. Esta iniciativa, que busca reparar una deuda que se arrastra desde la dictadura, ha sido un tema prioritario para el Colegio de Profesores, cuyo presidente, Mario Aguilar, valoró el rápido avance en la tramitación del proyecto.

Según Aguilar, la sesión de la Comisión de Educación trató el proyecto en "tiempo récord", logrando su aprobación en una tarde, lo que mantiene la esperanza de que la propuesta se convierta en ley en enero de 2025. "Acaba de terminar la sesión de la Comisión de Educación del Senado tratando el proyecto de deuda histórica en tiempo récord. Se trató en una tarde y se aprobó el proyecto, lo cual es una buena noticia, porque todavía abrigamos esperanza de que esto pueda ser aprobado en enero", comentó Aguilar.

El proyecto, que no sufrió modificaciones en la Comisión de Educación, será discutido en la Comisión de Hacienda el próximo lunes, según adelantó el presidente del gremio. De aprobarse en esta instancia, la



LOS DOCENTES DE BIOBÍO se han movilizado para exigir el pago de la "deuda histórica"

próxima semana podría ser votado en sala, lo que significaría su aprobación definitiva, sin más trámites pendientes. Para Aguilar, esto representa "un pedacito de justicia que nuestra gente está esperando".

EXPECTATIVAS DOCENTES EN LOS ÁNGELES

El proyecto de ley busca dar respuesta a una demanda de más de 40 años que afecta a miles de docentes que, tras la municipalización de la educación durante la dictadura, vieron disminuidos sus derechos previsionales.

La presidenta del Comunal Los Ángeles del Colegio de Profesores, Ivonne Moya Guzmán, también compartió sus impresiones tras el avance del provecto. Según la dirigenta, si bien la moción legislativa no resuelve por completo la deuda histórica, reconoce el esfuerzo del actual gobierno por avanzar en la reparación de esta injusticia.

"La verdad es que lo primero que reconocemos es este gobierno que pudo asumir esta reparación. Porque la verdad es que
la deuda histórica nunca se va a
pagar completamente. Sabemos
que hay otros profesores que
tuvieron que demandar fuera
de Chile para obtener el pago
de la deuda. Pero en este caso,
reconocemos una reparación
que, aunque no es la que queríamos, representa un avance para
muchos docentes". señaló Moya.

En Los Ángeles, la consulta nacional realizada en el marco de la negociación contó con la participación de alrededor de 200 profesores, quienes en su mayoría apoyaron la propuesta del gobierno. Sin embargo, Moya explicó que algunos docentes rechazaron la oferta, ya que esperaban una compensación mayor.

A pesar de lo anterior, el gremio mantiene su foco en asegurar que la ley sea aprobada y que los profesores más afectados puedan recibir el pago lo antes posible. "Esperamos que el trámite se agilice y que ya en marzo los profesores con mayor edad puedan recibir el beneficio, porque muchos de ellos llevan más de 35 años esperando", agregó Moya.

Por su parte, Mario Aguilar recordó a Nora Zurita, una de las profesoras afectadas por la deuda histórica, quien falleció recientemente sin ver concretada esta reparación. Aguilar subrayó que situaciones como esta demuestran la urgencia de que la ley sea promulgada cuanto antes.

"Recordando a Nora Zurita que lamentablemente falleció anteayer, la importancia de apurar este proyecto para que sea ley lo más pronto posible y nuestra gente pueda asegurar el derecho a este beneficio", comentó Aguilar

MOVILIZACIÓN Y APOYO DESDE LA BASE GREMIAL

El avance del proyecto de ley no ha disminuido la vigilancia del gremio docente. Moya destacó



IVONNE MOYA GUZMÁN presidenta del Comunal Los Ángeles del Colegio de Profesores.

que, aunque confían en la aprobación del Senado, el Colegio de Profesores a nivel nacional mantiene una agenda de movilización para garantizar que el proceso no se estanque en ninguna ctapa.

"Creemos que en el Senado esto se va a aprobar. No pensamos que esto se vaya a rechazar. El Colegio de Profesores está llevando a cabo todas las estrategias para que el Ministerio de Educación apure este trámite y podamos ya en marzo estar cancelando la reparación a los profesores que tanto han esperado esta deuda histórica", afirmó la dirigenta local.

Ivonne Moya también destacó que el gremio se encuentra en
alerta ante los temas pendientes que afectan a los docentes.
Explicó que están listos para
movilizarse en caso de que no
se cumplan los plazos. "Estamos
con movilizaciones progresivas. Comenzamos dentro de los
establecimientos, comentando
los temas, discutiendo la agenda.
Eso ya es una movilización. No es
necesariamente un paro, pero si
es necesario, estamos dispuestos
a llegar a eso", advirtió.

Finalmente, aunque el proyecto no cumple completamente con las expectativas que el gremio docente tenía desde hace años, ambos dirigentes señalaron que este avance significa, por primera vez, el reconocimiento estatal de la deuda histórica. "Quizás no era lo que soñábamos, pero es la primera vez que nos reconocen nuestra deuda", declaró el presidente del Colegio de Profesores, enviando un mensaje de ánimo a los docentes afectados.



IVONNE MOYA GUZMÁN, presidenta del Comunal Los Ángeles del Colegio de Profesores.